
偶像是代表人心灵所想要的 

 

我刚刚说，偶像就是我们拜偶像的人心灵里面的动机、目标的显明，这是关

于人心灵上的问题，心灵也是跟天空属灵气的恶魔的欺骗有关系的。 

所以我们可以这么说，偶像就是代表人的心灵里面所想要的，换句话说，偶

像就是魔鬼撒但控制人的、欺骗人的，污秽邪恶的，牠的意念、牠的诡计的显明。 

《诗篇》115 篇是很出名的，关于拜偶像者跟以色列圣民之间关系的很重要

的诗。 

《诗篇》115 篇中说，他们有眼睛不能看见，有耳朵不能听见，有嘴巴不能

说话……但是人人都拜这些，很重要的一句说，造偶像的人，他们要跟这偶像一

样，凡靠这些偶像也是如此。这句话的意思是说，人造出来的偶像都是人自己要

的——人的贪心、人的动机、人的惧怕所带来这些的偶像。不认识神的人自动的、

很自然的一个现象是这样的。 

全世界无论哪一个宗族，亚当的后裔，还没有借着耶稣基督的福音认识神之

前都是拜偶像的。无神论者，他们是有偶像的，他们的偶像是崇拜人、崇拜有些

制度、崇拜有些理论，其实是拜自己的，自己是神。他们说哪里有神？但是他们

自己成为神，所以他们其实拜自己的动机的。他们虽然把许多的偶像都拆下来—

—这是好的，所以，他们掌控时期，被鬼附的人的发作现象是比较少，但是整个

国家、整个一个时代，过去的 20 世纪的 100 年是全部受到上帝的咒诅。印度、

马来西亚、新加坡这些很多偶像的地区，真的很多被鬼附的事情，很清楚会看到

的。 

拜偶像绝对不会带来人心灵里面的一个满足，他们是更惧怕，更痛苦。他们

的贪心是得了也还是要多得，永远不够，永远干渴。各位实在是要知道的，人追

求财物、地位、成功，世界的一些娱乐、享乐，这个本身是证明人的心灵里的干

渴。 

如果有一个人安静下来，坐下来思考，为什么追求这个钱财，如果他好好思

考的话，他会发现，其实他要的不是钱财，钱财多也是一张床、一套衣服、一天

三碗饭，他会知道钱多反而更麻烦。外邦人也是这么说，异教徒也是这么说的；

但是人原来追求的不是钱财，人追求的是心灵里面的满足。地位也是，成功也是，

都是一样的，我们重生的人会看到，这些追求世界东西的人，他们生命的干渴，

他们生命里的惧怕，他们生命好像是个无底坑一样的，得了也是不满足，反而得

了更干渴的光景。 

各位，我们要看到他们的干渴，有些人是不追求钱财，反而他们离开世界修

道等等，他们寻找宗教或人的思想、哲学来要满足自己心灵的干渴，但是他们可



以得着吗？宗教的结果是什么样的？真的是《马太福音 12：43-45》，这样的人撇

弃了这个世界的欲望，然后要行善，虽然他里面的污鬼暂时离开了，但是他是用

一些宗教的东西把他生命的恩典、圣灵光照、主的真理、福音的精义全部都打扫

的很干净。所以，这个污鬼在外在跑来跑去，认识了很多的离家出走的污鬼，走

来走去没有地方可去。然后再回来看的时候，哇！很好地安住，比他还没有作宗

教生活之前更容易潜伏、安住在他生命里面。 

所以我们主耶稣基督说，宗教要满足人心灵里面的干渴，人心里的虚空。寻

找许多的哲学宗教的结果，他们后来的、末后的光景比前面更不好，因为那个污

鬼必定把七个鬼都带来。七个是完全数，带进到他们生命里面。 

我们看到，无神论者反而容易传福音。宗教徒佛教的系统已经建立好的，道

教的系统建立好的，是很难传福音的；甚至最难传福音的是拿着圣经，得着异端

邪说系统的，我们跟异端邪说的人分享福音，讲不进去的，他们反而要成为我们

的老师，所以他们要我们听他所讲的福音，所以很难。所以我们要知道，魔鬼撒

但完全掌控了。 

所以，宗教不能满足你心灵的干渴。我们很渴的时候，喝了可口可乐，反而

暂时好像有点好的样子，但是等一下我们的干渴是更厉害的。 

有的人是用人来要满足自己的干渴的，他们是永远寻找活水，但是得不着，

所以非常地干渴。他们在尼罗河的两边挖地寻找，得不着水的光景。 

人的干渴，世界人所追求的财物、异性、情人、世界的成功、世界的娱乐，

反而叫他们更干渴。人寻找的宗教，埃及里面的很多的宗教，反而叫他们更加矛

盾、更被欺骗、更被困住，不但不能解决他们的干渴，反而带来更多的问题。 

然后，很多人的共同点是，就像埃及人把法老当做神，以崇拜人来满足自己

的干渴；有的人是自己的祖先，自己的爷爷，自己的父母，我是某某人几代的后

裔，用这个来就是满足解决自己的干渴；有的人是借着自己的儿女，特别是丈夫

离开世界而守寡的女人，儿子是她们的偶像，用儿女来解除自己心灵里面的干渴。 

有些人是很浪漫的，要用许多的情人来解决自己的干渴，满足自己，但是绝

对不能。 

有人是把伟人，历史上有很多人人所说的伟人，其实上帝的眼光里面是一点

也不伟大，反而他们带来的害处更大。释迦牟尼所带来的害处，只有我们基督徒

会知道的。如果有一个佛教徒进来听的时候，会非常地生气，但我们知道尼泊尔、

印度、斯里兰卡、越南都是拜佛。所以，人是绝对不能成为崇拜的对象。 

人是应该成为我们怜悯的对象，其实越成功的人，越有学问的人，我们是越

要怜悯。按照上帝的话的确是这样，人是我们怜悯的对象，我们要代祷的对象，

我们要祝福的对象，我们要服侍的对象，绝对不能成为我们的依靠。人是不能依



靠的，你是活在上帝里面的，站在上帝面前的，你必定要依靠神，绝对不能依靠

人。约翰要走他的道路，主对彼得说：“你跟从我吧，”彼得看到约翰，问主说，

“他的将来会怎么样？”主说，他怎么样，我会带领他，你来跟从我。 

各位，我们要尊重旁边的人，把别人当作胜过自己的，这个是一个美德。我

们不要轻视人、轻看人，人的生命是非常地宝贵，永远的尊贵的、独一无二的，

整个世界只有他一个——独一无二的一个尊贵在每一个人的身上。但人绝对不能

成为我们的依靠，我们的依靠是在于神。 

我们在家庭里面的生活，做儿女的，你不能依靠你的父母，你是依靠主，祂

是一切的供应者、一切的施恩者。依靠祂来保护他们、为他们代祷、祝福他们、

服侍他们。 

我现在是讲干渴，这个方面各位要明白，各位现在的生命状态有没有干渴？

各位的生命有没有已经得到满足？！ 

节选自 2018 年 9月 9日信息：神的杖击打河中的水, 水就变作血 (出埃及

记与我-9)  

 

 


